青木中学校 学校だより

令和6年9月27日 №.228



三蒙罗子器



防災学習の日

今年はお正月から能登半島地震があり、夏休み中にも大きな地震があり、今月は「超大型台風」を警戒するなど、災害に対する危機感をもちつつ、いざというときにどのように対応したらいいかを考える機会が多くあります。 今年度 9/2 は「防災学習の日」として、普段できないような様々な体験を通して、災害への対処、地域のインフラ、災害復旧についてなど、大切なことをたくさん学ぶことができました。

【朝】封筒訓練

先生たちの判断や、情報共有のための訓練に、みなさんに「演技」で協力していただきました。生徒のケガや体の状況を、「赤、黄〇、黄×、緑」の 4 段階で判断しました。今後さらにいざというときにどうしたらよいかを検討していきたいと思います。

【昼】救給カレーの試食

小学校でも経験済みの非常食の救給カレー。皆さんの様子から一度でも「やったことがある」ことには意味があり、万が一の事態での落ち着いた行動につながると感じました。「おいしい」という声が多かったです。



【午後】防災学習講座



地域の建設業に携わる方々が、本当に多く集まってくださり、建設業界のこと、災害復旧のことなどをお話ししてくださいました。人々の生活と安全を守るために、熱意と使命感をもち、必死になって仕事にあたってくださってきたことを知ることができて、本当によかったです。やりがいを感じて仕事ができること、また、橋やトンネルや道路など、自分達が作り上げてきた物をこの先もずっと目にしていくことができること、素敵ですね。それぞれの体験講座では、一人ひとり

に丁寧に対応し、熱心に説明してくださいました。多くの経験と知識を得ることができた時間となりました。







土砂災害・土石流

青木村の防災・青木峠 BP





生徒の感想より

- ・今回の体験学習を受けて建設業という仕事に対して、家づくりだけじゃなく災害にも深く関係していて、街づくりに大切な 存在だということを知りました。とても重要でやりがいのある仕事なんだなと思いました。
- ・災害が起きたとき、どこか破損したら真っ先に駆けつけて工事して街の人達を笑顔にする、すごく格好いい仕事だと思い ました。
- ・流域治水のところでひとりひとりの小さな取り組みが、本当は大きくなるだろう被害を少しでも小さくできるという言葉を 聞いて、自分でもできることをやりたいなと思った。今後の災害に備えようと改めて思ったし、建設業の職業の方々に日々感 謝したいと思った。

PTA 親子作業と、親子レク



9月14日(土)にはPTAの作業と親子レクが行われました。 作業では草刈り機での参加も多く、普段できないところや、今 年は体育祭をやりたいからとグランドも多くの方に入っていた だききれいになりました。また、親子レクでは地域の方に今年も 楽しいレクをやっていただき、参加者全員で和気藹々と笑顔に なれる時間を過ごしました。





- ・作業は皆さん本当に協力的にやってくださり、とても綺麗にな って良かったです。親子レクは、地域の方のテンポがとても良く て終始楽しくできました。色んな親御さんと交流できて良かっ たです。
- ・親子で活動する時間が持てて良かったです。ありがとうござ いました。

~講師募集のお知らせ~

教員免許をお持ちの方で、教員の仕事 に興味のある方は中学校までお問い合 わせください。

10 月の予定

- ★教育相談·秋の読書旬間スタート 8日(火) 15日(火) 相談/読書 17日(木) 相談/学活
- ★献立学習 4日(金) 8日(火)
- ★検尿 9日(水) 10日(木) 23日(水) 24日(木)
- ★歯科検診 IO日(木)
- ★AT タイム 22日(火)、29日(火)~

3日(木) 1,2年技・家テスト | | 日(金)3年総合テスト 22日(火)1,2年車いすバスケ体験 4日(金)英語検定

15日(火)学校集金振替日

16日(水)体育祭(pm) 31日(木)2年認知症理解学習会·3年進路講演会(pm)

次回は第58回こまゆみ祭特集です。

10日(木)2年保育園児との交流

